

Kolloquium „Die Bibel und die Frauen“, vol. 5.2:

**Biblische Frauen in der Kirchenväterexegese:
Sozialgeschichtlicher Kontext, Auslegungstraditionen und
Fallbeispiele**

Agnethe Siquans, Wien/*Markus Vinzent*, London

20. – 22. Februar 2019, Universität Wien

Mittwoch, 20.2.2019

9:00-9:15 Einführung zum Projekt „Die Bibel und die Frauen“ (*Irmtraud Fischer*)

9:15-9:30 Einführung zum Band 5.2 „Biblische Frauen in der Kirchenväterexegese“ (*Markus Vinzent*)

Einleitende Beiträge:

9:30-10:15 Esegese patristica: presupposti ermeneutici e modelli di genere/How Did the Church Fathers Interpret the Bible? Hermeneutics and Methodology in Patristic Exegesis: *Cristina Simonelli*, Verona

10:15-10:45 Kaffeepause

10:45–11.30 Lebenskontexte von Frauen in der Spätantike: Sozialgeschichtliche Hintergründe: *Maria E. Doerfler*, Yale University

Biblische Charaktere/Texte:

11:30-12:15 Exegetical Tradition of the Sarah-Hagar Motif in Alexandria: *Miyako Demura*, Tokyo

12:15-14:30 Mittagspause

14:30-15:15 Im höchsten der Ämter auch Frauen? Zur Deutung der Prophetinnen bei den Kirchenvätern: *Agnethe Siquans*, Wien

15:15-15:45 Kaffeepause

15:45-16:30 Hanna, Mutter Samuels/Hannah, Samuel's Mother: *Catherine Broc-Schmezer*, Institut d'Etudes Augustiniennes, Paris

16:30-17:15 Auslegungen zu Frauen in der Weisheitsliteratur und der personifizierten Frau Weisheit/Interpretations of Women in Biblical Wisdom Literature and of the Personified "Lady Wisdom": *Arianna Rotondo*, Catania

17:15-17:45 Maria und Marta/Mary and Martha: *Hellen und John Dayton*, Washington DC

Abend zur freien Verfügung

Donnerstag, 21.2.2019

9:00-9:45 Die Frauen in den Evangelien in der Rezeption der Kirchenväter: *Anneliese Felber*, Graz

9:45-10:30 Die Frauen in den Briefen des Paulus/Women in the Letters of Paul: *Dominika Kurek-Chomycz*, Liverpool Hope University

10:30-11:00 Kaffeepause

Themen:

11:00-11:45 Geschlechtsspezifische Vorstellungen und Vorschriften über rein und unrein: *Eva Synek*, Wien

11:45-12:30 Über das öffentliche Sprechen und Lehren von Frauen: *Katharina Greschat*, Bochum

12:30-14:00 Mittagspause

14:30-15:15 Frauen in Ämtern und Führungspositionen/Women in Church Offices and Leading Positions: *Mar Marcos*, University of Cantabria

15:15-15:45 Kaffeepause

15:45-16:30 Biblical Women in Typological and Allegorical Interpretation: *Hannah Hunt*, Leeds

16:30-17:15 Biblische Frauen in der Bildkunst der Spätantike: *Renate Pillinger*, Wien

17:15-18:00 Abschlussdiskussion

Abendessen